

Puebla, Pue., 17 de enero de 2012

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE CULTURA.

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día diecisiete de enero del año dos mil doce, en la sala de juntas ubicada en la calle 35 Poniente número 1901, col. Volcanes de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

LISTA DE ASISTENCIA

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.	Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura.
Mtra. Dolores Dib Álvarez.	Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura.
C.P. Ma. del Rosario A. González y Espinosa.	Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Cultura.
Ma. Teresa Diestel Pasquel.	Consejera.
Deifilia Patricia Guzmán Gómez.	Consejera Suplente de Ma. Teresa Diestel Pasquel.
Mónica Muñoz Cid.	Consejera.
Mtro. José Lazcarro Toquero.	Suplente de Mónica Muñoz Cid.
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.	Consejera.
Carlos Ruiz Herrera.	Consejero.
Mtra. María José Fernández Barberena.	Suplente de Carlos Ruiz Herrera.
Lic. Rosaura Quezada Cano de Dib.	Consejera.
Lic. Jorge Carretero Madrid.	Consejero.
Santos Fernando Jiménez Cuautecontzi	Consejero.
Eduardo Correa Rivero.	Consejero.
Billy Frese Lozano.	Consejero.
Eder Tabla.	Suplente de Billy Frese Lozano.
Mtra. María Teresa Rugerio Specia.	Consejera.
Elssa Del Carmen Ruiz Casados.	Consejera.
Adriana Nachieli Morales Ballinas.	Consejera.
Patricia Brandes.	Consejera.
Patricia López de Couttolenc.	Suplente de Patricia Brandes.
Oskar Santellán.	Invitado.
Fernando de la Vega.	Invitado. Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.
Miriam Mendieta Reyes.	Invitada.
Maricarmen Lanzagorta	Invitada.

Puebla, Pue., 17 de enero de 2012

Isabel Parra de Coghlan

Invitada.

AUTORIDADES

Arq. Martha Patricia Sánchez.
Daniel Flores P.

Directora General del IMAC.
Asistente Reg. Miriam Mozo Rodríguez

Natalia Flores F.

IMAC

Rafael Rosas Zacahua.

En representación de la Presidenta de la
Comisión de Educación.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.

Secretario Ejecutivo de los Consejos de
Participación Ciudadana.

Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de enero de 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Presentación de avances de la programación del Plan de trabajo 2012 del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, por la Arq. Martha Patricia Sánchez Matamoros, Directora General.
4. Presentación del Diagnóstico terminada de Huitzilapan, por la Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear, integrante del Consejo.
5. Informe de reuniones del Consejo Ciudadano de Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla.
6. Propuesta para relanzar el programa "Manos a la Obra en la Cultura"
7. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de acuerdos.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Inició la sesión y dio la bienvenida a todos los presentes. Dio lectura al orden del día y cedió el espacio para la presentación.

Puebla, Pue., 17 de enero de 2012

PRESENTACIÓN DEL DIAGNOSTICO TERMINADO DE HUITZILAPAN

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Indicó que son 37 manzanas las que conforman el área de diagnóstico del estudio que están realizando. Área en la que se encuentran 342 inmuebles calificados como monumentos, de los cuales 66 tienen decreto federal por el INAH, uno por el INBA (Instituto Nacional de Bellas Artes), 4 de decreto individual, 4 de registro federal inmobiliario, 131 Estatales y 220 en el catálogo del INAH. El estado en que se encuentran es: 32 de ellos bueno, 200 regular y 100 en mal estado. Señaló que se detectaron varios elementos como el que la gente está muy identificada con su barrio, es crítica, madura y demasiado participativa. Entre los problemas: el vandalismo, venta de drogas, deterioro de servicios públicos, desaparición de comercios, pérdida de tradiciones, falta de seguridad, niños y jóvenes sin ocupación, desintegración familiar, abandono de inmuebles e invasión de inmuebles son sólo algunos. Realizaron una clasificación de los problemas a fin de hacer comisiones de acuerdo a los núcleos de problemas: Comisión de seguridad, patrimonio cultural edificado, ecología, tangibles, salud, grupos vulnerables, gastronomía, alojamiento, custodios de patrimonio religioso y guías de turismo.

Un equipo de urbanistas universitarios realizó visitas domiciliarias, las encuestas mostraron que:

- El 72 % de los encuestados participarían si se hiciera un proyecto de turismo.
- El 27 % viven en casa propia y el 63% renta.
- Tradiciones a las que aún asisten, 46% "huehues".
- Falta de Seguridad 80%
- Espacios Recreativos 30%
- Vialidad en mal estado 27%

Indicó que está es la parte socio-económica, está también la parte de cultura y patrimonio edificado. La solicitud es de apoyo para realizar un plan para cubrir estas necesidades. El objetivo del estudio es recuperar la zona ya que es el lugar donde se fundó la Ciudad. No se le debe restar importancia.

Fernando de la Vega.- Señaló que existen varios programas para ir rescatando espacios en la Ciudad.

Maricarmen Lanzagorta.- Informó que en cuanto a "grupos vulnerables" se está trabajando con personas con discapacidad y adultos mayores.

Eduardo Correa Rivero.- Agregó que en cuanto a la cuestión de Cultura, entre marzo y abril se abre PACMyC el Fondo para culturas Municipales y Comunitarias. Huitzilapan entra en el perfil para la solicitud del apoyo.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Refirió que contactaron a PACMyC desde ICOMOS en el mes de diciembre y el Secretario mostró bastante interés en el proyecto. Mencionó a grandes rasgos que el estudio es una propuesta integral, que permite conocer las condiciones de la zona, se vincule a los usuarios con su patrimonio y se genere la recuperación de inmuebles históricos.

Puebla, Pue., 17 de enero de 2012

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Felicitó por el proyecto y reiteró el apoyo. Cedió el espacio a la Arq. Martha Patricia Sánchez Matamoros quien además de ser Directora del IMAC, fue nombrada Secretaria Técnica del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo.

PRESENTACIÓN DE AVANCES DE LA PROGRAMACIÓN DEL PLAN DE TRABAJO 2012 DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE ARTE Y CULTURA DE PUEBLA.

Arq. Martha Patricia Sánchez Matamoros.- Informó que el comité para ésta celebración está dividido en tres niveles, federal, estatal, municipal. El Comité Municipal de Celebración está manejando la parte de *Ciudad de Encuentro*. Es una fecha de suma importancia no sólo para los mexicanos sino para los latinos y Puebla quiere retomar ésta fecha, significarse en ella y posicionarse. Están realizando acciones para posicionar a Puebla como ciudad vinculo de unidad nacional. Ser un punto de encuentro nacional e internacional.

Mostró así los pasos a seguir:

- Hacer un proyecto de comunicación de Ciudad de Encuentro para los poblanos.
- Generar y rescatar la infraestructura digna de ser Ciudad de Encuentro.
- Vincular a Puebla con los latinos e invitarlos a conocer sus raíces latinas en ésta Ciudad de Encuentro.

Explicó que la Ciudad de Encuentro es ser una ciudad fraterna que genere hermandad entre los individuos, las familias y las organizaciones, una ciudad amigable en actitud, servicios y espacios públicos. Ciudad orgullosa de su pasado y lo suficientemente segura para no minimizar la historia de otras culturas. Ciudad creativa y culta, corresponsable con acciones en conjunto entre la sociedad civil organizada y el gobierno. Ciudad de espíritu joven donde la alegría y la calidez tienden puentes con todos. Ciudad proactiva que reconoce las mejores prácticas internacionales.

En cuanto a los alcances y seguimiento brindar un certificado a empresas del ramo turístico con un sello distintivo de Ciudad de Encuentro. Capacitar a operadores turísticos, ampliación de la zona peatonal en el centro histórico, actividades culturales con participación ciudadana para generar integración.

Están trabajando en acciones muy sencillas pero de gran impacto involucrando a la población.

Miriam Mendieta Reyes.- Argumentó que el concepto de Ciudad encuentro no solamente se debe retomar por la parte histórica, se debe generar reflexión en los ciudadanos y vínculos de integración. Las actividades se calendarizan de enero a mayo, está también la presentación de el libro "Destellos de mayo" que cuenta con 7 ensayos (información de documentos históricos del archivo municipal). Indicó que las actividades van desde coloquios, mesas de trabajo, proyecciones de cine, hasta invitados de talla internacional con investigaciones propiamente de Puebla, exposiciones, presentaciones artísticas, proyecto de gastronomía, el reconocimiento de 150 personajes que han realizado una gran aportación a la ciudad en cuanto a investigación, cultura cívica, entre otras actividades.

El fin es ser una Ciudad de Encuentro y ser "*Bienvenidores*".

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Mencionó la gran relación que ha logrado la Arq. Martha Patricia Sánchez en el asunto cultural. Comentó que el trabajo que ha venido haciendo es impresionante, desde el

Puebla, Pue., 17 de enero de 2012

“Festival Palafoxiano” hubo una gran fusión de trabajo entre el Gobierno del Estado y el Municipio, fusión que se repite este año. Los poblanos muestran satisfacción por la labor que están haciendo los dos niveles (estatal-municipal). Y en cuanto a lo que se esta haciendo en cultura, por parte de los Consejos de Cultura es una labor muy grata y positiva. Exhortó a trabaja por una Ciudad que tenga nivel reconocido mundialmente. Agradeció las presentaciones e indicó que en la próxima sesión se retomara el punto seis del orden del día.

ASUNTOS GENERALES

Billy Frese Lozano.- Manifestó que en el Zócalo debe haber un sanitario para los turistas. En las capitales del mundo hay sanitarios, se ha manifestado esto a las autoridades a lo que no han hecho caso.

Ma. Teresa Diestel Pasquel.- Señaló que existen múltiples quejas por parte de los turistas de que Puebla es la peor ciudad de México en cuanto a infraestructura.

Arq. Martha Patricia Sánchez Matamoros.- Añadió que tomaran en cuenta el hecho para coordinar con CECAM.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Agradeció a todos y concluyó la sesión.